

Sobre su tumba

(A la memoria de mi maestro
don Roberto Campabadal G.).

La patria está de duelo! Roberto Campabadal G., una de nuestras más preclaras glorias en el divino arte de la música, ha dejado de existir y sus amigos, los que de veras le quisimos, los que recibimos la palabra cariñosa del maestro, nos sentimos impulsados por la gratitud y el respeto, a depositar sobre su tumba en esta hora de luto, una flor, testimonio afectuoso de honda recordación y un tributo de admiración al músico genial, al compositor, cuyas divinas armonías, parece que envolvieran la figura del maestro, con el velo intangible y sedante de la gloria, allá... sobre las regiones de la inmortalidad...

Alma de artista, inspirado compositor, y magnífico organista, fué don Roberto uno de esos hombres grandes por su grandeza de alma, humildes porque son sabios, de esos que en su paso por la estéril llanura de la vida, no cosechan de los hombres, sino incompreensión y olvido, porque así es la humanidad, se premia al necio, y al hombre que vale por su talento, muchas veces hasta se le niega el mérito que supo conquistar. Su vida fué la del artista; inspiración y dolor; bohemio sublime cuyo espíritu parece haberse embriagado de armonías, de luz y de poe-

sías, para cantarle a la vida, en la urdimbre de sus arpeggiadas notas, un canto vigoroso y triunfal, o bien el fúnebre responso, ese hondo gemir de la resignación cristiana, que parece hablarnos de todas las inquietudes y dolores que conmovieron la vida del maestro...

Muere un artista cuya dolorosa desaparición debe sentir la patria que pierde uno de sus verdaderos valores musicales; pero su nombre vivirá siempre, pues la gloria ciñe la frente de sus elegidos, cuando estos han desaparecido del mundo egoísta de los vivos. Así debe ser; entonces la historia les juzga no como hombres, sino por sus méritos y sus obras, que es lo único que tiene derecho a la inmortalidad...

Un discípulo

Diciembre de 1932.

Nota

de Administración

Advertimos a nuestros abonados que nuestros recibos de suscripción siempre llevan IMPRESO el nombre del mes correspondiente.

Recibos con el nombre del mes ENMENDADO A MANO no deben cancelarse. Lo avisamos especialmente a nuestros abonados de San José y Heredia.

Nos vemos obligados a hacer esta advertencia para impedir en el futuro un cobro que se ha estado realizando sin nuestra autorización en perjuicio de la empresa.



Palabra Divina

Fiesta de la Epifanía del Señor

Habiendo nacido Jesús en Belén de Judá reinando Herodes, he aquí que unos Magos vinieron del Oriente a Jerusalén, preguntando: «¿Dónde está el recién nacido rey de los judíos?» Oyendo esto el rey Herodes, turbóse y con él toda Jerusalén. Y convocado a todos los príncipes de los sacerdotes y a los escribas del pueblo les preguntaba en dónde debía nacer Cristo. A lo cual respondieron: «En Belén de Judá, que así está escrito en el profeta: Y tú Belén, tierra de Judá, no eres ciertamente la menor entre las principales ciudades de Judá, porque de ti es de donde ha de salir el caudillo que rija mi pueblo de Israel.» Entonces Herodes llamando en secreto a los Magos averiguó cuidadosamente de ellos el tiempo en que la estrella les apareció, y encaminándolos a Belén les dijo: «Id, e informaos puntualmente de lo que hay de ese niño, y en habiéndole hallado, dadme aviso para ir yo también a adorarle.» Luego que oyeron esto al Rey, partieron, y he aquí que la estrella que habían visto en Oriente, iba delante de ellos, hasta que llegando sobre el sitio donde estaba el niño, se paró. A la vista de la estrella se regocijaron por extremo. Y entrando en la casa hallaron al niño con María su madre, y postrándose le adoraron, y abriendo sus cofres le ofrecieron presentes de oro, incienso y mirra. Y habiendo recibido en sueños un aviso del cielo para que no volvieran a Herodes, regresaron a su país por otro camino.

REFLEXION

Seis días después de la Circuncisión celebra la Iglesia la Epifanía, vulgarmente llamada de los santos Reyes. Es una de las solemnidades más grandes del Catolicismo, e indudablemente una de las que se remontan a mayor antigüedad. Jesús al nacer fue revelado por los Angeles a los pastores de Belén, pero había llegado la época en que fuese conocido ya su nombre, no sólo en aquel pequeño radio de la Judea, sino que se oyese por vez primera entre las naciones gentiles. Y así como del pueblo hebreo había escogido para adorarle en su pobre pesebre, pastores rudos y pobrecillos, del pueblo gentil llamó sabios y poderosos, a fin de que todas las clases sociales tuviesen, por decirlo así, su representación en aquel humilde portalejo al rededor del cual debía reunirse en el decurso de los siglos todo el género humano. Los Magos ofrecieron al Salvador ricos presentes que el buen Jesús aceptó, manifestando con esto, que si bien el corazón es el don principal e indispensable que exige de nosotros, le debemos también el tributo de nuestros mismos intereses temporales, tributo que le pagamos cuando con nuestro dinero socorremos a los pobres, o auxiliamos al Papa, o cooperamos al culto, o atendemos a las necesidades de la propagación de la fe, o de un modo u otro servimos a la mayor gloria de Dios y bien de nuestros hermanos.

¡Oíd, lectores!

Ha sonado la hora en las conciencias católicas de decidirse a emprender la reconquista de las pasadas tradiciones, que han sido impunemente arrancadas de cuajo de la conciencia nacional.

En esta reconquista hay solo un arma eficiente: la Prensa. Y para que esta arma tenga la fuerza necesaria y la debida eficacia, sólo hay un medio único: el dinero católico, invertido, sin mezquindades ni quitismos suicidas en ayudar a las empresas periodísticas católicas, hasta aho-

ra desgraciadamente faltas de todo apoyo, y arrastrando una vida lánguida y fatigosa.

Los capitales católicos, que a veces se prodigan generosamente —justo es reconocerlo— en empresas caritativas, tienen ahora una misión mucho más importante y trascendental; favorecer a la Prensa católica, impulsando poderosamente a los periódicos para que contrarresten la nefanda influencia de la prensa enemiga de la Iglesia.

No querer oír este llamamiento, es ir derechamente hacia el definitivo derrumbamiento de todas nuestras instituciones queridas y de nuestras más sagradas tradiciones.

La Hormiga de Oro

(Envío de la Srta. Barbarita Hogán)

La crisis de trabajo en Berlín

A pesar de haber aumentado en la capital de Alemania un poco el trabajo en las Artes gráficas, se hallan todavía 6,000 tipógrafos sin trabajo, y unos 2,000 trabajan solamente unos días de la semana. Esto quiere decir que sólo el 50 por 100 de los operarios ocupados en tiempos normales en las Artes gráficas, trabajan actualmente la semana completa. Se teme que, una vez terminados los usuales trabajos de Navidad y fin de año, aumentará otra vez la escasez de trabajo en los establecimientos gráficos.

EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores.

Para las Damas

Mujeres: enalteced vuestro hogar

No a todos les es dado poseer, comprender o crear las cosas buenas: esto constituye un privilegio reservado sólo a algunos.

Pero hay un género de belleza que penetra en todas partes; y es la que proviene de la mujer que, creada para refinar y enaltecer el hogar, la sociedad y el mundo entero, embellece la vida en los aspectos espiritual, material y artístico.

Como sacerdotiza del hogar, se revela rica en bellezas desconocidas y en satisfacciones íntimas. Con su espíritu de amor, posee disposición y arte para cultivar la vida de la familia, contrapesando así los grandes destrozos que hace el espíritu moderno en la sociedad actual, lo que es una causa que motiva la disminución de la vida casera.

Nada vale lo que el espíritu de la familia: contiene en germen todas las grandes y sencillas virtudes que aseguran la fuerza y duración de las instituciones sociales. En su base se encuentra el respeto al pasado, pues nada más valioso posee una familia, que los recuerdos comunes que constituyen un depósito sagrado.

Pero hoy día, ¿qué es lo que ocurre en nuestro ambiente? El espíritu moderno le hace la guerra al doméstico: no hay ninguna lucha que apasione más. El que se deja dominar por las razones de ese enemigo del hogar, irá, poco a poco desprendiéndose de esos objetos familiares que dicen tan poco para los profanos, pero que son reliquias del alma para los que aman las tradiciones de sus antepasados.

La mujer avisada y prudente debe defender su hogar, su reino interior, hermanando el cerebro y el corazón para el logro de la verdad, de la belleza y del bien. Debe pensar que el hogar es el cristal de la sociedad, y que de su fuente, ya sea pura o turbia, brotan los hábitos, los

principios y las máximas que gobiernan la vida pública, lo mismo que la privada. Es indudable que la Nación tiene su principio en el hogar, porque el hombre toma su originalidad de su primera escuela, que es la del hogar donde vio la luz primera; y de ella igualmente es de donde aprende los actos de laboriosidad, disciplina y dominio sobre sí mismo con la necesidad de cumplir con su deber. La más callada acción da al carácter un sello que jamás se borrará. Y si no, ¿quién puede decir cuantas maldades no se han contenido ante el recuerdo de los padres, cuya memoria no quiere manchar el hijo con la ejecución de un hecho indigno...?

El hombre que posea un hogar en el que sienta esa placentera sensación de paz y seguridad que sólo la dan las armoniosas vibraciones de un corazón femenino, ese hombre habrá convertido los millares en millones y conquistándose un tesoro de incalculable valía.

El hombre, egoísta por sí y ávido siempre de sensaciones, exige más de lo que merece recibir; y la mujer con su espíritu de abnegación, debe proceder con mucha cautela si no quiere que se derrumbe poco a poco el edificio de su felicidad.

Estas razones deben hacer reflexionar a la mujer que el lugar de la vida doméstica es tal en la sociedad, que basta rebajarlo para que su perturbación se haga sentir en el organismo social entero.

Poco menos que en el hogar, la mujer es tan necesaria a la sociedad como el hombre, necesitándose sólo la completa armonía de cooperación. En todas las épocas, su influencia ha sido grande y fecundante.

¡Hacer corazones dichosos! Es decir, desterrar el egoísmo y fomentar la unión domésticamente, este cáliz del verdadero amor en el que debe beber la

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs. americanos la Edición Económica hecha en papel gaceta; 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares la Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particuar añada 25 ct. americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojimar, Habana, Cuba.

mujer si quiere que su hogar sea un refugio para la juventud, un descanso para la ancianidad, un altar para la oración, y para la Patria un culto.

Que así piensen y sientan las que no se rigen por los dictados de la be-

lleza y del talento, sino por los del honor y de la virtud.

M. R. de G.

De La Voz Católica

Cuenteretes

Eramos mozos, un día montábamos pequeño corcel que apenas sí podía tenerse al cordel sin tener quebradas las riendas, traíamos cuchillo al cinto: en una vuelta de esquina, un policía adusto y grosero: «alto, se da Ud. preso» hombre, por qué? «porque lleva cuchillo prendido y eso se prohíbe»; policía, sea racional, llevando este potrillo sin saber de riendas no podemos portar el cuchillo a la mano. «Nada, a la prevención» Sale un Sr. diputado que vivía frente al lugar del antipático encuentro: «vea, policía, Ud. no debe llevar al joven, él viene de su trabajo y siendo el potro casi mostrenco no es posible llevar cuchillo en las manos»; e insiste el terco gendarme: «nada, tiene que ir.» Bien, hombre, iré; pero voy a darte una buena lección»

Este hombre, autoridad, desconocía el reglamento y era arrastrado por la pasión política, pésima cosa en un servidor del pueblo, él había sido rodriguista en la próxima pasada contienda y nosotros esquivelistas perdidosos.

Con todo y ruco al cuartel. Primera vez que hacíamos debut ante autoridad represiva. ¿Por qué trae este joven? El policía: «iba a caballo con cuchillo al cinto». Señor Comandante: «yo venía del trabajo, Ud. puede ver como llevo las manos sucias, luego en este potro casi mostrenco sin saber de rienda y no podía llevar el cuchillo en las manos, no hacía ningún escándalo.» El Sr. Comandante en tono fuerte dice: Policía: ¿no conoce Ud. el reglamento? Vaya a guardar arresto; y Ud, joven, perdone la molestia que este hombre le ha causado sin razón. Eran las 11

de la mañana y teníamos hambre.

Moraleja: mala consejera es la pasión política.

Años después nos confesaba el tal hombre: «sí lo hice por pasión política; yo te tenía idea, hoy me arrepiento.»

Así tantos que, aun siendo autoridades, mal encarrilados por la pasión política cometen errores contra los que no son de su opinión; y por lo general se atienen a que hay algún superior abusivo que los respalda y mal aconseja.

No, el hombre honrado debe respetar el juramento que presta y jamás salirse del cumplimiento de sus deberes que le señalan las leyes.

Ansalus de Insulis

Crónica extranjera

INDIA.—Las serpientes.—Los habitantes de la India muestran muy respetuosos con las serpientes, tenidas allá como animales sagrados. No hay q' matarlas, para evitar la venganza de las q' aun quedan vivas. Existen también en las cercanías de Calcuta sectas diversas, como los «Gindharias» y «Samperias», que trafican con las serpientes. Las cazan para venderlas a los encantadores, vulgarmente conocidos con el nombre de «Nats.» Mas los indios pagan muy cara esta especie de familiaridad con este género de reptiles. Según estadística de «The Illustrated Weekly of India,» la mortandad causada en la India por las bestias feroces es aproximadamente de 2.000, o sea cerca de seis por día, mientras que por mordeduras de serpientes mueren diariamente cien individuos. Para librar a la India de semejante azote, habría que llevar a cabo una lucha sin cuartel y de exterminio. Pero esto no será posible mientras el corazón de sus habitantes esté tan enredado en tantísimas y tan ridículas creencias.—E.

CHINA.—Audaz bandidaje.—En la línea aérea que desde un año ha funcionado entre Hankow y Chungking han ocurrido ya dos casos de audaz bandidaje. He aquí el último. Mientras el aeroplano planeaba sobre la

ciudad de Yangtuch, se precipitó del aeroplano el cuerpo de una señora, que fue enterrada en el mismo lugar. Averiguóse después que la infeliz mujer era portadora de un cheque de 10.000 dólares. Durante el viaje aéreo, dos malhechores encañonando con sus pistolas tanto a ella como al piloto, la desvalijaron primero y matándola después la arrojaron al espacio. Y finalmente los dos bandidos, haciendo uso del paracaídas, emprendieron la huida.—F.

San Rafael de Oreamuno

Vacaciones

Se encuentran ya entre nosotros los mayoristas Fabio Chacón, Rafael Guillén y Benjamín Núñez, quienes vienen de pasar sus vacaciones al lado de sus respectivas familias; que gocen bastante son mis deseos.

Noche Buena

Con toda solemnidad se celebró en esta parroquia la gran fiesta de la Natividad.

Una magnífica orquesta y voces con sus alegres villancicos amenizaron la fiesta. Después del Rosario la filarmonía con alegres piezas aumentó la alegría de Noche Buena. Durante la noche no se notó el menor desorden, tanto fuera como dentro del templo, no obstante que la concurrencia fue bastante. A las once el templo estuvo lleno de fieles y todos adoraron al Niño Dios. En la Misa comulgó gran número de fieles.

Yo me permito felicitar a los mantenedores de la fiesta por su desprendimiento al celebrar esta festividad que es una de las principales de la Iglesia Católica.

Ernesto Ramírez G.

Diciembre 26 de 1932.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y oriar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE.

Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquiticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y hasta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK
ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERÍA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

CRONICA

Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

Han pasado ya las fiestas mal llamadas cívicas, por cuanto no tienen estos jolgorios de cívico más que el nombre, y Dios mediante han de ser las últimas, si es verdad que nuevos elementos bien capacitados se oirán dentro del recinto de nuestra Municipalidad.

El saldo de estas fiestas cívicas es sencillamente abrumador y vergonzoso; unos cuantos muertos, una multitud de heridos, unos tantos carteristas en acción, una multitud de gentes ebrias gritando como locos por las calles, el lujo en los poderosos y en el fondo de tamaño cuadro de ruina moral y social, la multitud hambreada, los niños pidiendo bocaditos por amor de Dios y unas cuantas caras nuevas que vienen de los poblados vecinos a buscar la vida, por cuanto ya escasean los medios de vida a nuestros pobres campesinos; es que en el país se agrava de modo alarmante la situación de nuestro pueblo, y se aumenta en proporción la mendicidad.

Estamos hasta las orejas de espectáculos públicos; siete compañías extranjeras, entre circos, óperas y compañías y rings de puñetazos y por añadidura los teatros todos llenos de espectadores; entre tanto fuera gimen de hambre y necesidad ancianos, niños y hombres útiles para el trabajo, pero como no lo encuentran están el día tristes, paseando también en busca de una limosna disimulada.

El Gobierno prohibió la entrada al país de espectáculos, pero siguen visitándonos cuantos cómicos y trashumantes artistas quieran venir a este Jauja con minas de Golconda y con torrentes de oro por sus calles pavimentadas.

El Gobierno no tiene ojos para ver el gran mal de Costa Rica. No son esos cómicos de la legua ni las grandes compañías más o menos célebres las que más daño hacen al país, económicamente hablando, por la ab-

sorción de capital, por cuanto casi siempre esas compañías se liquidan en la segunda o tercera función, estas empresas gastan en hoteles, en víveres y en compras corrientes, dejan, pues, un remanente de sus entradas. Lo verdaderamente grave y monstruoso es la **TRIBUTACION DE MILLONES QUE COSTA RICA PAGA POR LAS PELICULAS QUE ENTRAN AL PAIS.**

Cuando nosotros invertimos capital en la introducción de maquinaria para la industria del café o la caña o en camiones para el transporte, el dinero que sale del país queda ampliamente recompensado por las utilidades correspondientes de riqueza que las mismas industrias rinden, pero las películas que se llevan una millonada anual, ¿qué utilidad práctica deriva el país de esos cuadros de inmoralidad, de esas exhibiciones vergonzosas, de esa psicalipsis, de esas estrellas que representan el adulterio en cuadros vivientes de movimiento infernal, de esos gansters, de esos cow boys, de las trompadas, raptos y crímenes que tan a lo vivo se ven en la pantalla?

La película parlante que por primera vez vino al país costaba **SESENTA MIL DOLLARS; SE DICE QUE EN DOS SEMANAS DE EXPLOTACION PRODUJO EL COSTO Y UNA GANANCIA NETA DE VEINTE MILLONES.**

Si las películas tuvieran un fondo moral, educativo o docente menos mal, pero resultan todo lo contrario, son un atentado a la verdadera cultura moral y a las buenas costumbres. No debe el Gobierno permitir la entrada de películas al país o caso de permitir las que se sometan a una censura rigurosa.

La municipalidad quedó debidamente instalada, siendo su Presidente el Lic. don Manuel J. Grillo, caballero bien preparado y cuyos anhelos de orden y buena administración, son ya de sobra

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30 00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia, Teléfono N. 34—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

conocidos en sus discursos y en el Programa de la *Liga Pro-Defensa Comunal* y en la mente de todos los ligueros,

Terminada la sesión municipal la multitud se dirigió al jardín interior del palacio municipal y allí tuvo verificativo la condecoración del señor Grillo con una valiosa y artística medalla de oro entre los aplausos del numeroso y escogido público.

Fue comisionado don Francisco Conejo C. para ofrecer al Sr. Grillo aquel magnífico presente de la Liga Pro-Defensa Comunal, cuyos miembros contribuyeron con cinco y diez para cubrir el costo de la medalla.

Fue iniciador de este homenaje al Presidente Municipal, don Virgilio Rodríguez, caballero culto y miembro muy distinguido de la Liga, quien se encargó de hacer efectiva la simpática obra de sanción a las relevantes virtudes del señor Grillo.

Fue un acto lleno de emoción para todos los presentes cuando la señorita Odilie Ramírez puso en la solapa del señor Grillo la linda medalla.

La sesión municipal del domingo primero, es realmente trascendental porque señala la terminación de un régimen que pudo prolongarse por muchos años más, dada la estrategia de los partidos contendientes que pensaron como los ejércitos alemanes, cada uno por su lado reunirse en París, esto es, consolidar sus aparentes diferencias que en el fondo invisible, tenían una misma tendencia de conservatismo y supervivencia en el remanso del Tesoro Municipal.

Por fortuna la fuerza de la Liga Pro-Defensa Comunal rompió las trincheras mafias y ha llegado a realizar una victoria limpia, sin componendas con nadie y que le permitirá actuar libremente, sin compromisos en favor de la comunidad josefin.

El señor don Adriano Arié, miembro muy distinguido de la Colonia Italiana, fue uno de los municipales electos, quien en el acto de la sesión habló en términos cultos acerca de los propósitos de saneamiento en la administración municipal. Su discurso conceptual y elegante lo reproducimos a continuación. Dice así:

Señor Gobernador de la Provincia, señor Intendente, señores compañeros regidores, honorables asistentes:

Al inaugurarse el período de nuestro gobierno comunal, sean mis primeras palabras para elevar mi espíritu hacia lo más alto del horizonte de esta pródiga e

hidalga Costa Rica, para que de uno a otro extremo de la república, llegue ardorosa, sincera e inconcusa, la expresión de mi gratitud sempiterna.

Yo no sé si en otros países llegan extranjeros a ocupar las tribunas de los gobiernos locales; sea como fuere, es lo cierto que yo, italiano de nacimiento, de alma y de corazón, en este momento siento orgullo hondísimo no para mí, sino para mi Patria, y cuanto yo pueda hacer en bien de la capital y de toda la república, lo haré con verdadero interés y ofrendaré a Italia cualquier acto de gratitud de que pueda yo ser objeto por los costarricenses.

Esé honor con que el pueblo de la capital ha distinguido a un italiano, no quedará ciertamente indiferente a la consideración de mis sentimientos y de mi conciencia ciudadana, como no lo fue tampoco para muchos elementos de mi colonia, con los cuales me liga también una gratitud sin límites por la significativa manifestación de simpatía que hicieron ellos al pueblo después de conocerse mi elección a municipio.

Yo espero que Dios mediante

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la **PREPARACION de WAMPOLE** su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

sabré ayudar a mis compañeros de edilidad de manera idónea y eficaz a llevar por un sendero próspero, de fecundidad y de orden al gobierno municipal y pondré con ardoroso empeño todo mi tiempo, todas mis energías, todos mis escasos conocimientos en provecho y en bien de la estética y del saneamiento de la capital.

Múltiples y grandes son los problemas que la nueva municipalidad tiene que desarrollar, basándolos todos sobre sistemas nuevos, con nuevas orientaciones, sin miramientos políticos de ninguna clase, sin antagonismos personales y sin crear divisiones de grupos.

Podría decirse que nosotros hemos llegado aquí no sólo a base del sistema eleccionario, mas también tras las hazañas de una revolución en toda forma.

Nuestra lucha fue guiada contra un grupo que sistemáticamente se había adueñado del municipio sin propósito de ser repuesto.

Cosa esa de tomarse muy en cuenta, porque los gobiernos municipales, sobre todo los municipales, han de ser ejemplo de civismo y de democracia.

No se crea que yo hablo en esta forma como quien eleva un canto de victoria sobre el vencido, no! No es esta propiamente mi intención. Para nosotros, hoy no hay ni vencidos ni vencedores. Prometemos aquí no tener ni odio ni el más leve rencor contra nadie: mas tenemos, sin embargo, que justificar nuestra campaña cruenta.

Acusamos de inepto, de incompetente, de mal administrador y de malversador de los fondos comunales el municipio caído.

Y bien, ahora, o tendremos que comprobar nuestras aserciones e imputaciones de tantos desaciertos, o pedir excusas a nuestros antecesores.

Los de la Liga Pro-Defensa Comunal hemos llegado aquí con un programa que ha de beneficiar la comunidad de un modo absoluto.

Y eso es un compromiso formal de conciencia que cumpliremos merced a la concordia y la armonía entre todos nosotros los regidores que llegamos aquí—después de todo—casi forzados, mas con la clara comprensión de nuestro deber cívico y de nuestra misión de concejales.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Nochebuena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

Cincuenta dólares semanales!

Y esto y mucho más puede Ud. ganar fácilmente rabajando de noche o unas cuantas horas al día, en unos ratos desocupados. Esta no es una exageración, sino la pura verdad demostrada por el hecho de que otras personas lo están haciendo. Y si otros lo hacen, ¿por qué no Ud. también? No importa su edad ni su sexo ni su profesión; todo lo que necesita Ud. es un poco de entusiasmo, actividad y sentido común; nosotros pondremos lo demás. Nuestra casa no vende mercancía; por lo tanto, no le exigiremos que nos compre ningún artículo para revenderlo en su país; tampoco ofrecemos cursos de correspondencia ni nada por el estilo.

Si Ud. desea satisfacer su curiosidad, envíenos su nombre y dirección, y a vuelta de correo recibirá todas las indicaciones del caso sin que le cueste ni un centavo. Lo espera una gran sorpresa.

REGENT SPECIALTY COMPANY

Depot 14, CN - 144.

152 West 42 and St., New York, U. S. A.

Edición fototípica del Código Griego de Ptolomeo

Fruto de treinta años de estudio y de asiduos desvelos, ha quedado terminada en estos días, bajo la dirección de la Biblioteca Vaticana, la edición fototípica del Código griego de Claudio Ptolomeo, el famoso geógrafo, cosmógrafo y astrónomo de la antigüedad. Este precioso documento, perteneciente al siglo XI, es el arquetipo de una serie de tratados de geografía referentes a todo el mundo conocido de los antiguos, y representa un texto de la mayor importancia, por las investigaciones críticas sobre la evolución de la ciencia geográfica en los países mediterráneos.

Esta obra, décimonovena de la serie de códigos

vaticanos reproducidos fototípicamente, se compone de cuatro volúmenes que comprenden: el primero, el sistema geográfico antiguo; el segundo, el texto griego de Ptolomeo; el tercero, un estudio crítico del padre Fischer, que ilustra la obra geográfica y cartográfica del célebre astrónomo, con el examen crítico de los varios códigos que se poseen, y el cuarto, ochenta y tres reproducciones de antiguas cartas, derivadas todas del texto ptolomeico.

Gracias a la pulcritud del procedimiento fototípico, se dispondrá de 300 copias del antiguo texto griego y de las tablas geográficas que lo acompañan, magníficamente terminadas y poseyendo la viveza de sus colores originales.

confortado con todos los Santos Auxilios. En el día de hoy se celebraron funerales y su entierro tuvo lugar como a las once, con numerosa concurrencia. Paz a sus restos y resignación cristiana deseamos a sus queridos hijos y demás deudos.

Enero 2 de 1933.

La nueva Municipalidad de este cantón quedó instalada así:

- Presidente,
 - Don Alfredo Corrales G.
 - Vice-Presidente,
 - Don Bernabé Castro A.
 - Primer Vocal,
 - Don Carlos Montero S.
 - Segundo Vocal,
 - Don Juan R. Céspedes J.
 - Tercer Vocal,
 - Don Antonio Ulate M.
- Buen éxito en sus labores deseamos a los nuevos ediles.

Corresponsal.

Honra muy merecida

En el Boletín del Secretariado Iberoamericano de Estudiantes Católicos, que se edita en la ciudad de México, nos ha sido muy grato leer la siguiente nota:

COSTA RICA.—El S. I. D. E. C. se felicita de que los católicos costarricenses hayan respondido al llamado que desde el año pasado les hizo. La Secretaría de Relaciones acaba de recibir un interesante co-

municado de la LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA y en la cual se participa que dicha institución acordó por unanimidad acceder a la invitación para el próximo Congreso Iberoamericano que ha de celebrarse en Lima en la segunda quincena del mes de julio de 1933. Fue nombrado Vocal Consejero ante el Secretariado, el Sr. Guillermo Angulo M., quien desde la fecha representa a la juventud universitaria católica costarricense.

Rafael Meza N.

Cirujano Dentista

Oficina: 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

COMO MI ALMA

«o te aduermes en las redes de sutiles mallas presa...»
Enrique Almuni

Fué un zorzal correntino; ave, celestial creatura que naciera en la espesura, del Santa Lucía argentino; Paraná, frente a Santa Fe; gimió canto dolorido, entonando entristecido: «selvático ritmo heredé.» Vagó arisco por selvas, por las urbes vagabundo, por los jardines del mundo entre rosa y madre selvas. Cruzó por tierras y mares buscando la eterna luz. Llegó del Gólgota a la cruz: supo de espinas y azahares. Errando, un día, perdido, entró al templo volando, en ventanales chocando volaba como aturdido; fatigado de vivir

de impreciso sentimiento, fue al Santo Sacramento, regocijado a morir. ¿Cuánta incógnita encierra la armonía de su canto, cuánto tedio, cuánto llanto soportados en la tierra? ¡Dulce alma entristecida «de sutiles mallas presa», con que sus alas tropieza en el templo de la vida!

.....
Como el zorzal triste, mi alma que es inocente dulzura, llora endecha en la espesura, en crepúsculos en calma, Y en su final armonía, huirá de corrupta vida a entregarse arrepentida, a Dios en la Eucaristía.

M. L. GAAYR

San José, Enero de 1933.

Conferencias para señoras y señoritas

El Rev. P. dou José Manuel Quiros está dictando actualmente muy importantes conferencias, especiales para mujeres, a las 9 de la mañana y las 3 de la tarde, en el templo del Carmen.

Imp. CARTIN

Proverbios árabes

Nadie mete dos espadas en una vaina.

Si la gallina tuviese dinero, no la degollarían.

El necio se conoce en seis cosas: en encolerizarse sin motivo; en hablar sin provecho; en cambiar sin razón para ello; en preguntar sin objeto; en fiarse de un extraño; en no distinguir los amigos de los enemigos.

De Naranjo

Dic. 31 de 1932.

Como a las nueve de la noche de ayer, falleció el que en vida se llamó don Jeremías Corrales, persona altamente querida y muy útil en este pueblo. Sirvió más de treinta años como Sacristán de esta Parroquia y después de larga y penosa enfermedad murió

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

-Curso de Periodismo.
 -Curso de Reporter.
 -Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 -Curso de Redacción.
 -Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 -Curso de Eficiencia Mental.
- Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
- Nombre
- Apartado postal
- Calle y Núm.
- Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor